

NEWSLETTER 33

4^{ème} Victoire amère !

ACTUALITÉS

SOMMAIRE :

- 4^{ème} Victoire juridique amère ! Nouveau désistement d'un opérateur
- Le Tribunal fédéral exige un permis de construire pour 2'500 antennes modifiées pour la 5G, dont 1'300 pour Swisscom
- Swisscom va développer un réseau national de drones, sans aucune étude d'impact sur la protection des données
- Les ondes et la santé : analyse complète de Robin des Toits

4^{ème} Victoire juridique amère ! Nouveau désistement d'un opérateur

Après les deux récents cas de retrait de Swisscom dans les communes de [Chêne-Bougeries](#) et de [Lancy](#), c'est au tour de Sunrise de se désister d'un projet d'antennes.

A la suite d'un recours perdu en 2^{ème} instance aux Ouches le 12 septembre 2023, nous avons appris que l'opérateur avait demandé l'annulation de sa demande d'autorisation de construire, à peine quatre mois après ce jugement.

Au-delà, du questionnement que posent ces trois retraits ou abandons en quelques mois, ce qui paraît encore plus étonnant est le fait que ce dossier comprenait des éléments de « vice de forme ». En effet, la décision d'autoriser ce dernier se basait en partie sur des documents provenant d'un autre dossier, totalement étranger au projet ! Et alors que les tribunaux l'ont tout de même considéré conforme, l'opérateur y a finalement renoncé sans que l'on puisse en connaître les raisons.

Serait-ce lié à un autre projet du même opérateur, en recours actuellement, dans un immeuble très proche ?

[Consulter le jugement](#) / [Demande d'annulation autorisation de construire](#)

Parallèlement, l'été s'est avéré difficile pour certains recourants et par conséquent pour nous aussi qui suivions de près leurs dossiers. Deux d'entre eux (Eaux-Vives et Collonge-Bellerive), qui comportaient des éléments pourtant probants, ont perdu en 2^{ème} instance.

Malheureusement, par manque de moyens à la fois des recourants et de notre association, ces deux recours ne partiront pas au Tribunal fédéral (TF) pour défendre leurs droits. Le manque de moyens et de persévérance sont les faiblesses de ce rapport de force entre des lobbies puissants et les citoyens. Pour éviter que cela ne se reproduise dans d'autres dossiers, nous avons vraiment besoin de renforcer notre trésorerie afin de pouvoir soutenir les dossiers comportant des éléments convaincants au niveau du TF.

Cela a été très décevant pour nous de n'avoir pas pu soutenir ces recourants. Votre soutien est essentiel.

Merci d'avance pour votre générosité et solidarité !

PostFinance - IBAN: CH55 0900 0000 1519 7895 0 – 1200 Genève
[Bulletin de versement et QR code](#)

Le Tribunal fédéral exige un permis de construire pour 2'500 antennes modifiées pour la 5G, dont 1'300 pour Swisscom

A la suite de l'arrêt du 23 avril (recours de la commune de Wil - cf. [Newsletter 31](#)), le Tribunal fédéral exige désormais de passer par une demande de permis de construire pour les installations comportant des antennes adaptatives ayant subi un ajustement par un facteur de correction, précédemment sans mises à l'enquête.

Au niveau national, cela représente environ 2'500 demandes, dont 1'300 pour Swisscom. Dans le canton de Genève, d'après les données reçues du Service de l'air, du bruit et des rayonnements non ionisants (SABRA), notre association a identifié environ 600 modifications dites « mineures ».

En revanche, par manque de précision de ces données, il a été impossible de recenser le nombre d'installations concernées par les nouvelles exigences du TF. Nous espérons recevoir plus de précisions du SABRA prochainement et notre association s'attend à devoir gérer en très peu de temps un nombre très important de nouvelles mises à l'enquête !

[Lire l'article](#)

Swisscom va développer un réseau national de drones, sans aucune étude d'impact sur la protection des données

Le 20 août dernier, Swisscom a annoncé un partenariat avec Nokia pour le déploiement d'un réseau national de 300 drones. Ces derniers seront proposés à la location à des fins industrielles et de sécurité publique, principalement pour l'inspection d'infrastructures au sol et dans les airs (entretien de lignes électriques, ponts ou bâtiments), et des interventions policières (services d'urgence et opérations de secours).

Déjà disponibles en Belgique, ces drones fonctionneront à l'aide de la 5G et seront capables, grâce à de nombreux capteurs, de fournir des films, photos et images détaillées, exploitables avec de l'IA ou pour créer des jumeaux numériques.

Même si Swisscom assure qu'il n'y aura pas de surveillance de masse, le Préposé fédéral à la protection des données s'inquiète du risque de collecte d'informations sensibles et s'étonne qu'aucune étude d'impact sur la protection des données n'ait été soumise par l'opérateur. Sur demande du Préposé, le géant bleu lui a entretemps transmis certaines informations, tout en affirmant qu'il n'est pas responsable du traitement des données effectué par ses clients !

[Lire l'article](#)

Les ondes et la santé : analyse complète de Robin des Toits

Membre du conseil scientifique de Robin des Toits, Frédéric Furlano répond de manière simple, sourcée et sans détour à une multitude de questions légitimes sur les effets des ondes électromagnétiques (EM) sur notre santé.

Sans être alarmiste et souhaitant simplement refléter la réalité d'une situation particulièrement toxique pour la santé publique, cet ingénieur fait un tour d'horizon des ondes EM et démontre par exemple que la 5G est un choix purement politique (cf. [Newsletter 31](#)), dont l'un des enjeux cachés est la gestion des flux monétaires ou « monnaie numérique », rendue impossible sans cette nouvelle technologie !

Voici une liste non exhaustive des thèmes abordés :

- Pourquoi déployer la 5G ?
- Physique des ondes électromagnétiques
- Une réglementation obsolète

- Électro Hyper Sensibilité
- Impacts des ondes EM sur le développement cellulaire (y.c. des enfants)
- Effets sur la santé publique
- Fabrique du doute et révisionnisme scientifique
- Effets des ondes EM sur l'infertilité
- Effets sur les mitochondries, les canaux calciques et les déclenchements neurodégénératifs

[Vidéo 1](#) / [Vidéo 2](#) / [Vidéo 3](#) / [Vidéo 4](#)

6 NOUVELLES MISES À L'ENQUÊTE

16.08.24 Consultez le lien [Rue de l'Encyclopédie 7, Genève-Cité](#)

15.08.24 Consultez le lien [Boulevard Helvétique 27, Genève-Cité](#)

13.08.24 Consultez le lien [Route de Crans 1, Céligny](#)

12.08.24 Consultez le lien [Rue du Rhône 29, Genève-Cité](#)

31.07.24 Consultez le lien [Rue Virginio-Malnati 67, Meyrin](#)

30.07.24 Consultez le lien [Rue François-Durafour 16, Vernier](#)

5 NOUVELLES AUTORISATIONS

28.08.24 Consultez le lien [Route de Chancy 330, Bernex](#)

26.08.24 Consultez le lien [Chemin Grenet 18, Meyrin](#)

22.08.24 Consultez le lien [Rue de Vermont 42, Genève-Petit-Saconnex](#)

14.08.24 Consultez le lien [Route du Creux-de-Genthod, Genthod](#)

12.08.24 Consultez le lien [Avenue de l'Étang, Vernier](#)

NOS PRINCIPALES ACTIONS RESUMEES

Depuis début 2021, suite à la [modification de l'ORNI de décembre 2021](#), **271** dossiers ont été autorisés.

De septembre 2019 à décembre 2023, nous nous sommes occupés de **277** mises à l'enquête, dont **144** nouveaux mâts (!) uniquement sur le canton de Genève.

Depuis janvier 2022, nous avons suivi **57** dossiers en 1^{ère} instance, et **depuis 2023**, **10** dossiers en 2^{ème} instance, à cela s'ajoutent le recours contre le RPRNI que nous avons gagné et l'enquête de police contre les attaques que nous subissons depuis bientôt trois ans.

Pour atteindre ses objectifs, notre association a besoin de bénévoles

Jusqu'à fin septembre 2023, notre association était **100% bénévole**. Notre travail étant de plus en plus diversifié et conséquent administrativement, afin de pouvoir continuer à atteindre nos objectifs, nous avons dû engager un secrétaire à 50% pour assurer la qualité de la gestion quotidienne et du traitement des divers dossiers, qui devenait impossible à gérer de manière bénévole depuis plusieurs mois.

Nous avons aussi besoin de renforcer notre petite équipe par des bénévoles **sur le terrain**, pour informer et distribuer des flyers, saisir des listes de données, etc. Nous cherchons également des personnes bénévoles **ayant des compétences informatiques, juridiques, techniques** (ingénieurs, physiciens, techniciens, politologue, etc.).

Afin de pouvoir poursuivre notre travail d'information et de sensibilisation auprès de la population et des élus, et d'accompagnement auprès des recourants, **nous avons besoin de soutien financier sous la forme de dons réguliers (mensuels ou trimestriels – toute somme bien venue)**, pour nos frais de fonctionnement : salaire de notre secrétaire (50%) et nos principaux frais de base (hébergement et maintenance du site, messagerie, courriers, téléphone, imprimante, etc.).

En vous remerciant par avance pour votre soutien actif.

Avec nos très cordiales salutations.

Pour l'association, Ghislaine Jacquier

Association 5G Moratoire pour la Suisse
Case postale 24 - 1223 Cologny

Postfinance - IBAN: CH55 0900 0000 1519 7895 0 – 1200 Genève
Bulletin de versement et QR code

Contactez-nous par mail : info@5gmoratoirepourlasuisse.ch

Site : <https://5gmoratoirepourlasuisse.ch/>

Pour vous désinscrire : news@5gmoratoirepourlasuisse.ch